

Ley para Autorizar el Pago Anual de la Deuda del Programa de Viviendas a Bajo Costo de la CRUV

Ley Núm.78 de 27 de junio de 1979

Para autorizar al Secretario de Hacienda a anticipar según sean requeridos los fondos necesarios para completar los pagos anuales de principal e intereses sobre la deuda interina del Programa de Viviendas a Bajo Costo de la Corporación de Renovación Urbana y Vivienda a partir del 1ro. de octubre de 1980; y para asignar hasta la suma máxima de treinta millones novecientos cuarenta y nueve mil (30,949,000) dólares anuales comenzando con el año fiscal 1980-81.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El Programa de Viviendas a Bajo Costo de la [Corporación de Renovación Urbana y Vivienda de Puerto Rico](#) está atravesando por una crítica situación financiera que no le permite afrontar los pagos de intereses que requieren los financiamientos interinos contratados para llevar a cabo sus proyectos. Esta situación ha sido creada básicamente por dos razones principales, a saber: (1) que la delincuencia en los préstamos hipotecarios generados al vender las unidades es sumamente alta, y (2) que la Corporación no ha podido vender las unidades de viviendas en un término razonable después de ser completadas, resultando esto en un inventario alto de unidades disponibles para la venta.

Hasta el presente la Corporación ha vendido bonos por la suma de \$171,100,000 para el financiamiento permanente del Programa de Viviendas a Bajo Costo. De esta suma quedan en circulación \$155,760,000 con unos requerimientos de pago de principal e intereses de aproximadamente \$13,800,000 anuales. Estos bonos están garantizados por la buena fe y el crédito del Estado Libre Asociado, en virtud de la Ley Núm. 18, aprobada el 7 de mayo de 1964, según enmendada.

Se estima que el Programa de Viviendas a Bajo Costo de la Corporación tendrá en circulación financiamiento interino por aproximadamente \$300,000,000 para el 30 de septiembre de 1980, que incluirá la deuda interina en la actualidad más los fondos requeridos para terminar los proyectos, intereses a capitalizarse hasta la disposición final de las unidades en inventario y los gastos necesarios para la administración y la venta de los mismos. De esta suma, \$100,000,000 están garantizados por el Estado Libre Asociado, en virtud de la Ley Núm. 98 del 30 de junio de 1975, según enmendada. El pago de intereses anuales sobre la deuda interina se estima en \$27,000,000.

Los ingresos que producen las unidades de vivienda vendidas o que se vendan en el futuro están gravados para el pago de principal e intereses sobre los bonos emitidos mediante la Resolución Núm. 66-336 adoptada el 8 de diciembre de 1966, según enmendada, y para el pago de principal e intereses sobre los pagarés emitidos en anticipación de la venta de bonos. En el año fiscal terminado el 30 de septiembre de 1977 solamente se produjeron ingresos para pagar el principal e intereses sobre los bonos en circulación más un sobrante de \$4,700,000 que se depositó en una reserva especial con el "Trustee" que podrá utilizarse para pagar parte del interés sobre la deuda interina.

Toda vez que la Corporación no cuenta con los fondos disponibles para cumplir con sus obligaciones y para evitar que el crédito del Estado Libre Asociado y sus otras instrumentalidades públicas quede afectado adversamente por el posible incumplimiento de la Corporación, es necesario que se establezca, mediante legislación, un plan de pago para el financiamiento interino de la Corporación.

Decrétase por la Asamblea Legislativa de Puerto Rico:

Sección 1. — (17 L.P.R.A. § 90 nota)

Se autoriza al Secretario de Hacienda de Puerto Rico a anticipar según sean requeridas, comenzando el 1ro. de octubre de 1980 a la Corporación de Renovación Urbana y Vivienda, de cualesquiera fondos no comprometidos del Fondo General del Tesoro del Estado Libre Asociado de Puerto Rico, aquellas sumas de dinero que sean necesarias para cubrir cualquier déficit en el pago del principal e intereses sobre la cantidad de trescientos millones (300,000,000) de dólares en pagarés de dicha corporación, incluyendo los pagarés emitidos en anticipación de la emisión de bonos en virtud de la Resolución Número 66-336 aprobada por la Junta de Directores de dicha Corporación el 8 de diciembre de 1966, según enmendada, o que sean emitidos en el futuro bajo dicha Resolución Número 66-336 para el propósito de proveer viviendas individuales o apartamentos para ser vendidos o arrendados a personas de bajos ingresos o familias de ingresos moderados, según dichos términos son definidos en la [Ley Número 126 del 6 de mayo de 1938, según enmendada](#), y la [Ley Número 82 aprobada el 26 de junio de 1964, según enmendada](#). Las cantidades de dinero así adelantadas en cualquier año fiscal no deberán exceder la suma de treinta millones novecientos cuarenta y nueve mil (30,949,000) dólares.

Las cantidades adelantadas por el Secretario de Hacienda en cualquier año fiscal, en virtud de lo dispuesto en esta Sección, serán incluidas en el presupuesto del Estado Libre Asociado del siguiente año fiscal en que se realicen.

Sección 2. — (17 L.P.R.A. § 90 nota)

Las cantidades así adelantadas a la Corporación en cualquier año fiscal, en virtud de la Sección 1 de esta Ley, serán reducidas por cualesquiera fondos disponibles retenidos durante el año fiscal y depositados en el Fondo de Reserva Especial establecido por dicha Resolución Número 66-336 que podrán ser utilizados para pago del principal y los intereses acumulados sobre los pagarés de la corporación pagaderos en dicho año fiscal.

Sección 3. — (17 L.P.R.A. § 90 nota)

La obligación del Secretario de Hacienda de hacer los adelantos requeridos por la Sección 1 de esta Ley serán reducidos en la medida que sea provisto en una certificación del Banco Gubernamental de Fomento para Puerto Rico, especificando la cantidad de los pagarés que la Corporación podrá retirar con la emisión de bonos a largo plazo, pagaderos de los ingresos

derivados del programa de vivienda para personas de bajos ingresos y familias de ingresos moderados de dicha Corporación. Dicha certificación deberá ser aprobada por el Secretario del Departamento de la Vivienda de Puerto Rico y deberá ser sometida al Secretario de Hacienda.

Sección 4. — (17 L.P.R.A. § 90 nota)

Se asigna al Secretario de Hacienda de Puerto Rico, de cualesquiera fondos no comprometidos del Fondo General del Tesoro del Estado Libre Asociado de Puerto Rico, aquellas sumas de dinero que sean necesarias para llevar a cabo los propósitos especificados en la Sección 1 de esta ley, hasta un máximo de treinta millones novecientos cuarenta y nueve mil (30,949,000) dólares anuales comenzando en el año fiscal 1980-81.

Sección 5. — (17 L.P.R.A. § 90 nota)

Esta Ley comenzará a regir inmediatamente después de su aprobación.

Nota. Este documento fue compilado por personal de la [Oficina de Gerencia y Presupuesto](#) del Gobierno de Puerto Rico, como un medio de alertar a los usuarios de nuestra Biblioteca de las últimas enmiendas aprobadas para esta Ley. Aunque hemos puesto todo nuestro esfuerzo en la preparación del mismo, este no es una compilación oficial y podría no estar completamente libre de errores inadvertidos; los cuales al ser tomados en conocimiento son corregidos de inmediato ([email: biblioteca OGP](mailto:biblioteca OGP)). En el mismo se han incorporado todas las enmiendas hechas a la Ley a fin de facilitar su consulta. Para exactitud y precisión, refiérase a los textos originales de dicha ley y a la colección de Leyes de Puerto Rico Anotadas L.P.R.A.. Las anotaciones en letra cursiva y entre corchetes añadidas al texto, no forman parte de la Ley; las mismas solo se incluyen para el caso en que alguna ley fue derogada y ha sido sustituida por otra que está vigente. Los enlaces al Internet solo se dirigen a fuentes gubernamentales. Los enlaces a las leyes enmendatorias pertenecen a la página web de la [Oficina de Servicios Legislativos](#) de la Asamblea Legislativa de Puerto Rico. Los enlaces a las leyes federales pertenecen a la página web de la [US Government Publishing Office GPO](#) de los Estados Unidos de Norteamérica. Los enlaces a los Reglamentos y Ordenes Ejecutivas del Gobernador, pertenecen a la página web del [Departamento de Estado](#) del Gobierno de Puerto Rico. Compilado por la Biblioteca de la Oficina de Gerencia y Presupuesto.

Véase además la [Versión Original de esta Ley](#), tal como fue aprobada por la Legislatura de Puerto Rico.

⇒⇒⇒ Verifique en la Biblioteca Virtual de OGP la **Última Copia Revisada** (Rev.) para esta compilación.

Ir a: www.ogp.pr.gov ⇒ Biblioteca Virtual ⇒ Leyes de Referencia—VIVIENDA.